

21 HORAS
EL DIARID SIN LÍMITES

2 27/06/2025

**OPINIÓN** 

# ¿SERÁ?

## Elefante en la habitación

En la sesión de este jueves en el INE hubo, literalmente, un elefante... claro, era un globo inflado con gas que voló por el salón de sesiones, al tiempo que un grupo de personas pedía que se apuraran a terminar para ir a celebrar el cumpleaños de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei. Mientras el paquidermo rosa flotaba, una parte de la audiencia insistía en que los acordeones son "el elefante en la habitación" y que, aunque 99% de casillas no tuvieron anomalías, el 1% restante sí manchó para siempre los comicios. ¿Será?

# No habrá impunidad

La presidenta Claudia Sheinbaum fue clara sobre el tema de las tres firmas financieras acusadas de lavado de dinero por el Departamento del Tesoro de EU: en su gobierno no habrá impunidad y si hay pruebas se actuará... Lo que ha desconcertado a muchos es la actuación del Gobierno de Estados Unidos y una serie de medidas que involucran a México que no han sido informadas con oportunidad a sus pares mexicanos. Y eso que somos amigos. ¿ Será?

### Sin perfiles fuertes

Todo parece indicar que ya comienza a delinearse cuáles senadoras de Morena intentarán buscar la gubernatura de su estado y por lo tanto, esa bancada se queda sin candidatas fuertes de mujeres para presidir la Mesa Directiva. Ayer, la senadora Imelda Castro declinó a su aspiración en la cámara alta y dijo que se enfocará en Sinaloa, entidad a la que aspira gobernar; en el mismo caso está la chinuahuense Andrea Chávez. Nos indican que la senadora por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera, también podría enfocarse de lleno en ser la próxima mandataria estatal, además de Verónica Camino... La petista Geovanna Bañuelos reveló que Morena la invitó a participar en la contienda de mujeres para ocupar el cargo. Parece que se están adelantando mucho a los tiempos electorales, ¿no cree? ¿Será?

#### Aceleran

Nos comentan que el Congreso de la Unión está metiendo el acelerador para aprobar el trabajo legislativo pendiente. Dicen que aunque varios dictámenes tienen el rechazo de organismos de la sociedad civil: desaparición forzada, telecomunicaciones, en materia de inteligencia y seguridad. Los legisladores aplicaron: no oigo, no escucho y no veo. ¿Será?

#### Vivir en el extranjero

Ahora le tocó el turno al guanajuatense Diego Sinhue, después de que una investigación periodística encontró que el exgobernador vive en una propiedad ligada a Daniel Esquenazi, arquitecto, inversionista y cabildero, ligado a la firma Seguritech, que recibió contratos por 2 mil 500 millones de pesos del Gobierno que encabezaba, la cual ofrece servicios a entidades como Morelos o Baja California, entre otras... Nos dicen que como suele suceder en estos casos, sus compañeros de partido, como el senador Ricardo Anaya lo han respaldado, a pesar de que el caso tiene símiles con la relación García Luna-Weinberg. ¿Qué pasa con los políticos y sus hijos que buscan casa en EU? ¿Alguna moda o interés? ¿Será?

#### Anticipar delitos

La creación de un sistema de interconexión de datos públicos y privados, al que tengan acceso las instituciones de seguridad, servirá para generar alertas y acciones con las que se detenga todo ilícito, antes de ser cometido, según explicó el diputado, ahora verde, Eruviel Ávila. Dicho concepto está contemplado en el proyecto de Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia aprobado en San Lázaro. Seve decidido a defender la iniciativa... A ver qué dicensus aliados de la 4T en el Senado, encabezados por Adán Augusto, pues ahora el balón está en su cancha. ¿Será?